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高 成 田 実

東部町内会30年の歩み

常 日頃 は皆 様 方 の絶 大 な ご支 援 と ご協 力 を賜 り厚 く御 礼 申 し上 げ ます 。

さて 、今年 は町 内会 が 創 立 され て 30年 を迎 え る こ と とな りま した。

当地域 は 30数 年前 迄 は一帯 が 起 伏 に富 ん だ山林 で、現 在 の検 疫所 迄

海が迫 って お り大 変 風光 明 媚 な丘 陵 で した。

昭和 33年 ごろ西 武 鉄 道 (株 )が 当地域 の住宅 地 開発 に着 日 し、 当時

と して は比 較 的大 規模 な造 成 を行 い昭和 36～ 37年 にか けて宅地 の

販売 を 開 始 しま した。

当時は開 発 手 法 も未 熟 な上、法 制 度 も整 備 され て いな い ため 当地 域 は

西柴 自治 会 や 、能 見台地 区 に見 られ るよ うな公 園 ゃ公 益 用地 も確 保 さ

れ てい ませ ん で した。

昭和 38年 頃 か らぼつ ば つ家 が 建 ち始 め ま したが 40年 ごろで も未 だ

20数 軒 程 しか住 宅 が あ りませ ん で した。

当 時 は電 話 もな く、 防犯 灯 も未 整 備 で住 民 の 日常 生 活 は大 変 不便 な もの

で した。 昭和 40年 に磯子 電 話 局 に親 子電 話 の回線 に余力 が あ る と

の情報 で、 3班 に住 ん で お られ た長 谷川  猛氏 (故 人 )が 中心 とな り

住 民有志 と電 話 局 に陳情 に出か け ま した。

これ を契機 と して町 内 の 防犯灯 や 、 ゴ ミ問 題 を話 し合 う場 と して 東 部

町 内 会 が発 足 したのが 、 町 内会 の始 ま りと聞 いて い ます。

勿 論初代 会 長 と して長 谷 川猛 氏 が 就 任 され 町内 の取 りま とめ に大 変 ご

尽力 され ま した。

昭 和 45年 か ら 3班の 山本 丈男氏 (故 人 )が 2代 目会 長 に就 任 、 7年 間

の長 きにわ た り町 内会 発 展 の た め努 力 され ま した。 特 に谷津坂 会 館 の

建設 につ いて は発 起 人の一 人 と して 多 大 の貢 献 を され ま した。



谷 津 坂 会館 は 5町 内会 が 西 武鉄道 (株 )よ り土 地 約 80坪 を無 償 で 借 り

受 け、 5町内会 (東 部、西部 、南部、北部 、望洋 台 )の共有 の会館 です 。

記 録 によ る と昭 和 45年 11月 23日 地鎮 祭 、 46年 2月 18日 竣 工

建 築 資金 と して 400著 万 円を 5町 内会 の会長 が 連 帯 して住 友 銀行 よ り

借 り入れ、 3年 間で一 所 帯 当 た り月額 200円 を徴 収 して建 設 され た も

の で す 。

当 時の東 部 町 内会 の所 帯 数 は 75世 帯 で した。 (平 成 7年 11月 現 在

1 6 11量 帯争)

昭和 52年 か ら 57年 にか けて 1班 の岩 崎覚氏 (故人 )が 5年 間 の長 き

にわ た り地 域 の発 展 に ご尽 力 され ま した。 特 に この間 連 合 町 内会長 も引

き受 け られ ま した。

昭 和 58年 ～ 59年 にか けて 2班 の岩 月鉄 夫 氏 が 4代 日会長 に就任 され

長 浜 トンネ ル や 、長 浜 野 鳥 公園建 設 計画 等 が次次 に具 体化 、地 域 を 取 り

ま く環境 保 全 の ため積 極 的 に行 政 にた い して働 きか け に ご努 力 され ま し

た。 又 6班 の翠 泉郷 の 開 発が実 施 され たの もこの ころです。

昭和 60年 か ら 3班大 庭 公一氏 が 会 長 と して岩 月前 会 長 時代 か ら引 き続

き環境対 策 に積極 的 に発 言 され 、 又連合 町 内会 長 と して 東部 地 区全 体 の

環 境整備 に尽 力 され 、 今 日見 られ るよ うな良 好 な住 環 境 実 現 に貢献 され

ま した。更 に野 口記念 公 園建設計 画 に取 り組 まれ地 域 の要 望 を 強 く行 政

に働 きか け、 今 年 ■ 1月 着 工 の運 び に至 りま した こ とは ご同慶 の至 りで

す 。 又 町 内会 の組 織 を確立 し規 約 の制 定 、諸 規 定 の整備 に も尽 力 され

ま した。 遅 れ て いた 町 内 の下水 道 工事 を 積 極 的 に行 政 に働 きか け実 現 し

た の もこの 頃 です。

平成 3年 1班 の鈴 木 通 也 氏 が 会 長 に就任 され、 引 き続 き長 浜 トンネル や

長 浜野鳥 公 園 にか か る環 境 問題 に ご努力 され ま した。 又 町 内 の防犯 灯 や

掲 示板 、案 内板 の設 置 や道 路 ミラ ー等 きめ細 か な環 境 問題 に尽 力 され ま

した。

平 成 5年 か ら私 が微 力 なが ら会 長 を お引受 け し今 日に至 って お ります 。

私 達 は縁 あ って この地 を 終 生 の住 み か と定 め皆 様 方 と長 い年 月を ご一 緒

に生 活 して お ります が 、 今 日見 られ るよ うな良好 な住 環境 が歴 代 の会 長



さん 方 の ご努 力 の賜物 に よ って もた らされ た もの と、感謝 に絶 え な い

次 第です 。

去 る 8月 の定 例 役 員会 に於 いて 、 町 内会創 立 30年 周 年 を記 念 して何 か

行事 を実 施 して は との提案 が 出 され全 員賛 成 を得 ま した、早 速 企 画委 員

会 を 9月 23日 開催 しま した。

詳 細 につ い て は あ らた め て ご連 絡 申 し上 げ ますが 、 予 定 と して来 た る

11月 1■ 日 (土 )6班 翠 泉郷 の道 路及 び空 地 を利 用 して フ リーマ ー

ケ ッ ト、模擬店 (お でん、焼 き鳥、焼 きそば、餅 つ き、お じる こ、豚 汁 、

そ の他飲 み物 )そ の他 楽 しい企 画 を考 えて い ます。

当町内会 が 単 独 で行 事 を実施 す るの は 30年 目に して初 めて の こ とで す

是 非賑 々 し く実施 した い と思 い ます ので 、会 員各位 の多数 ご参 加 を心 よ

りお待 ち 申 し上 げ ます 。

阪 神 大震 災 の生 々 しい経 験 は、地 域 の連帯 が如 何 に大 事 かを教 え て呉 れ

ま した。 私 は この 30周 年行事 を通 して住 民 の一 帯 感 の実 現 に一 歩 で

も近 づ けれ ば幸 い と思 って お ります 。

以 上


